

	大阪市立塩草立葉小学校 <h1>学校だより</h1>	6月号 2023 5月25日 発行
--	-------------------------------	-------------------------

一人一人が主体的に学びに向かう授業づくり ～自分から そして 自分らしく～

今年度の本校の研究テーマは「一人一人が主体的に学びに向かう授業づくり」です。「教えられる授業」ではなくて、「自分から学ぶ授業」。「指示待ちや受動的な授業」ではなくて、「自分の考えを持った主体的な授業」。

毎日5時間も6時間もある授業が主体的なものになれば、子ども達には、どんな力がつくでしょう。教科の内容の知識や技術だけではなく、この先、様々な課題に出会った時に、自分から人とつながり、自分の考えを持ち、自分を表現し、チャレンジする、そんな力が高まるのではないかでしょうか。それは、まさに、今から10年後、Society5.0と呼ばれる予測することが困難な未来、子ども達が大人になった時に必要とされる力です。

「子どもを育てる学校」から「子どもが育つ学校」へ、私たちも学び続けます。

子どもの様子等を掲載しています♪竹内校長お気に入りキャラも登場していますよ♪



6月行事予定

日	曜	学校行事	日	曜	学校行事
1	木	新体力テスト 心臓検診2次(浪速小PM) 内科検診	17	土	
2	金	新体力テスト(予備) 体重測定5年 遠足 2年	18	日	
3	土		19	月	プール開き(予定)
4	日		20	火	
5	月	人権・平和学習強調月間 体重測定(6年)	21	水	代表委員会
6	火	体重測定(4年)	22	木	
7	水	委員会 体重測定(3年)	23	金	
8	木	体重測定(2年)	24	土	
9	金	難波中体育祭(6年) 体重測定(1年)	25	日	
10	土		26	月	
11	日		27	火	
12	月		28	水	
13	火	租税教室(6年)	29	木	出前授業リコーダー(3年)
14	水	クラブ	30	金	
15	木	フッ化物洗口(4年) 不審者対応②(1~6年)			
16	金	歯磨き大会(5年)			

裏面に人権コラムがあります！ご覧ください♪

ともに学び ともに生きる ~自分も人も大切にすること~



同和教育主担当 西川 真

「いじめ（いのち）について考える日」

大阪市では、平成29年度より『いじめ（いのち）について考える日』を設定し、大阪市立のすべての小学校・中学校・高等学校の各校でいじめを許さない学校づくりに取り組んでいます。

今年度は、5月8日（月）を「いじめ（いのち）について考える日」として学習しました。朝の放送で伝えた内容です。

今日は、いじめ（いのち）について考える日です。まず、いじめとは何でしょうか？できるだけ簡単に言うと、同じクラスや、学校の子、習い事で一緒にいる子など、つながりのある人や人たちから、体や心に攻撃を受けて嫌な思いやしんどい思いをしていること。それがいじめです。

さて、今までの自分の行動を振り返って、人に嫌な思いをさせていることはないでしょうか？

あるな…という人、悲しいですね。人を傷つけて面白がっている人、人を傷つけるのが当たり前になっている人、それはいつか自分に返ってきます。人を傷つけて楽しいですか？面白いですか？理由があっても人を傷つけることは許されるものではありません。ただ、かっこ悪いです。でも、今日それに気づけたので、今からが変わるチャンスです。やってしまったことは取り戻せません。でも、今この瞬間からそういうことがないように自分も人も大切にしていきましょう。

思い当たることがなかった人、素敵ですね。ただ、自分が言われたりやられたりしても平気なことが、相手にとっては平気じゃないこともあります。これって人を傷つける言い方になっていないかな？傷つける行動になっていないかな？これからもよく考えていきましょう。それが自分も人も大切にすることにつながります。

最後に、いじめられて困っている人…。しんどいですね。つらいですね。相談する相手はいますか？困ったときは先生たち大人に相談してください。相談するのはとても勇気がいると思いますが、みんなが安心して過ごせるようにするのが先生たちの役目です。時間はかかるかもしれません。すぐには変わらないかもしれません。けれど、先生たちは味方です。頼ってください。一人の先生に相談してもなかなか変わらないときはいろんな先生に相談してください。一人で悩まないでください。

いじめは決して許されることではないこと、そしてどうすれば自分も人も大切にすることになるのか、特に今日はよく考える日にしてください。

みなさんも、この機会に、考えていただければと思います。

子どもも大人もいじめは絶対に許されることではありません。人の命に関わる重要な問題です。

子ども達は大人の言動にとても敏感に反応し、影響を受けます。まずは、私たち大人が、相手の気持ちに寄り添い、尊重し、行動しないといけません。まず大人が「自分も人も大切に」していきましょう。

「人権・平和学習強調月間」



6月5日（月）から7月6日（木）まで「人権・平和学習強調月間」として各学年で平和学習に取り組みます。読み物やDVDなどの教材を通して、戦争が起こした悲惨な状況を知り、平和の大切さを考える学習します。「戦争がなく平和な世の中を続けていくために、わたしたちは何ができるのか」を考え、実践していくことが目標です。

7月6日（木）には「人権・平和の集いの日」として平和についての思いを交流し、また、読み聞かせや原爆体験伝承講話等を通して、さらに学びを深めたいと考えています。

夏休みは、8月6日や9日、15日など平和について考える機会が多くあります。ご家庭でも平和について、是非お話ししていただければと思います。